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那一头，病房里 79岁的马奶奶早就等急
了，王建萍一进门，马奶奶的儿子就迎了上
来：“老太太今天一直盼着你来给她扎针，不见
你来，刚才闹着要回家呢！”

马奶奶家住马寨镇，是一名二次脑梗患
者。3个月前她第一次脑梗，1月上旬又再次
脑梗，在当地医院住院治疗 6天效果不佳，于
是慕名来找王建萍。“她是昨天刚来的，来的
时候完全不能发声，我给她扎上了针，当即就
能说出自己的名字了。”王建萍和学生扶马奶
奶坐起来，利索地给老太太扎上针，不停地询
问并鼓励她说话：“你叫啥名字呀？”“多大岁数
了？”“扎针疼不疼？”“今天比昨天好吧？”马奶

奶回答虽然很费力，但吐出的简单字句十分清
晰。

马奶奶隔壁床住的是退休教师陈老师，她
患有心脏病、糖尿病和腰椎间盘突出，从 2013
年第一次找王建萍看病，就成了她的“铁杆粉
丝”，每年都要住两次院调养身体。“我以前每
天都要打胰岛素，什么都不敢吃，十分痛苦”。
经过王建萍几年来的精心治疗调养，陈老师现
在不需要打胰岛素和吃降糖药，空腹血糖维持
在6.0左右，“想吃啥吃啥”。陈老师还表示，每
年都来中医科住院，从没见过这里有任何医患
矛盾，“不是我夸王主任，这是事实，就连我们
做艾灸用的艾柱都是王主任自己掏钱买的！”

“粉丝”无数，好评巨多
郑州市二院有个“存在感”超强的中医科

假如给你一次重来的机会，你还会不会选择现在的职业？这
个问题，不同的人有不同的答案。但是，对于郑州市二院中医科
主任王建萍来说，即使问她1000次，她都会给出同一个答案。如
果你见过她被那么多患者簇拥着，等待她的诊疗；住院患者盼望
她查房、扎针，你就会知道答案是什么。只要走进中医科病房你
就会明白，即使给她1000次机会，王建萍也依然会选择做一名医
生，因为，她是如此被患者需要着。
郑报融媒记者 邢进 通讯员 陈燕

通常来说，在西医医院里，中医
科是一个存在感相对较弱的科室，
但是，这个规律在郑州市二院被打
破了。作为一家西医综合医院，郑
州市二院中医科简直是一个“逆
天”的科室。42张病床规模已经不
小，但病房收治的病人常年维持在
八九十人，主任王建萍每周四门
诊，最少也要看80多个病人，最多将
近 120个，忙得喝水、上厕所的工夫
都没有。

这些患者，有追随她 10多年的
老病号，有周边社区的居民，有老病
号介绍来的，也有慕名从外省找过
来的，但他们无一例外，全都成了王
建萍的“铁杆粉丝”，“一次就医、一
生为友”的理念在这里贯彻得相当
彻底。

作为“郑州市综合医院示范中

医科”，科室年门诊量 1.8万余人次，
年收治住院病人1700余人次。门诊平
均单次费用保持在148元，因为王建萍
说，中医的优势就是“简便验廉”，要
尽量让病人少花钱、治好病。

采访王建萍，绝不是一件容易
的事。依约去采访时，她身边至少
围着五六名病人。等她一一给这些
患者看完病，40多分钟已经过去了。
好不容易进入采访环节，她又百般谦
虚：“我也没做啥事啊，医生嘛，让病
人少花钱、治好病就是咱的本职工
作。”不到一个小时的采访，不停地被
病人电话打断，王建萍也一副坐不住
的样子，一直念叨“外面好几个病人
在等我，病房里也有几个患者需要扎
针”。只能让她边工作边采访，也顺
便见识一下她“闻名遐迩”的与病人
相处的“本事”。

中医的优势就是“简便验廉”让患者少花钱看好病

一出主任办公室，就遇到了一名等在门外
的“丸子头”小哥。王建萍一边亲热地跟小哥
打招呼，一边介绍他的情况。这个小哥是刚回
来的澳洲海归，因为毛囊闭锁三联征，腋下和
臀部长了很多丘疹、脓疱和囊肿。在西医皮肤
科治疗，医生切开臀部脓肿放置了 3个引流管
引流，但效果并不理想。因为朋友在郑州市二
院工作，就介绍小哥来找王建萍治疗。

“这是他第二次来，你看，腋下的情况已经改
善很多了。”王建萍说，她采用中医拔罐的手法，合
并中药口服和外洗，“第一次拔罐的时候，拔出了
满满一罐脓血，你看，这次就少多了。”她边说边麻
利地拔上罐，一口一个“乖”地安慰着小哥。

玻璃火罐一拔上，看上去已经平滑的腋下
立即又飙出了脓血，“这还需要再治疗几次，最

后囊壁也得拔出来，不然又会复发。”王建萍向
她带教的年轻医生讲解，还不忘安抚小哥，“乖，
刚拔上疼，一会儿就好了。”刚给小哥拔上罐，就
又有患者来找。这名患者来自新密，妻子因冠
心病、高血压在中医科住院，因为肠胃不舒服，
他趁来接妻子出院的机会找王建萍看病。“这也
是我的老病号了，他们夫妻俩和两个女儿都是
找我看病。”王建萍给患者诊了脉，询问了病情，
看了眼睛和舌苔，建议他做个胃镜检查。一听
胃镜检查，病人百般不情愿，王建萍耐心地解
释，检查是需要确认一下胃里是不是有不好的
情况，病人还是怕做胃镜难受。“那就先做个碳
十四吧，看看胃里有没有幽门螺旋杆菌，这个检
查不难受。”病人点头答应。王建萍又问，“你这
烟酒能戒掉不能？”亲切得像在拉家常。

给病人问诊治疗 亲切得像在拉家常

从无医患纠纷 自己掏钱给患者买艾柱

金水区经八路街道
60名农民工收“温暖大礼包”

本报讯 1月22日，金水区经八路街
道办事处携手工会、卫计委、大气污染防
治等部门，在中铁十二局集团郑州轨道5
号线土建 02标项目部开展公益服务活
动，为辖区60名农民工送“温暖大礼包”。

现场金水区司法局法律援助中心的律
师现场答疑，帮助解答工作中遇到的司法
问题；经八路社区服务中心的医护人员为
农民工解答病情咨询、测量血压、测血糖等
常规检查，并设有专家咨询台解答有关医疗
问题。此次活动共发放棉大衣60件、100个
保健箱等价值共计1.5万余元的物品。
郑报融媒记者 王翠 通讯员 房建设 韩怡

管城区推进年所得
12万元以上个税自行申报

本报讯 为做好年所得12万元以上
个人所得税自行纳税申报工作，近日，管
城区地税局积极制订工作方案，明确工
作目标任务和责任分工，确保 2017年度
年所得12万元以上个人所得税自行纳税
申报工作有序推进。据了解，管城区地
税局成立自行申报工作领导小组，加强
对区高收入行业、高收入个人提前进行
摸底排查，进一步强化对高收入个人收
入情况的动态管控，营造良好办税环境，
提高纳税人依法诚信纳税的自觉性。
郑报融媒记者 冉红政
通讯员 尹亮亮 郑钊

回顾全球四大会计师事务所落户
东区历程，可谓高效而快速。

2016年12月6日，安永华明会计师
事务所（特殊一般合伙）郑州分所，以及
安永(中国)企业咨询有限公司郑州分公
司正式开业，这是首家入驻河南的全球
四大国际会计师事务所，实现开门红。

2017年5月19日，普华永道正式入
驻郑州。2017年 9月 1日，郑东新区管
委会与毕马威中国举行战略合作协议
签约仪式。此次德勤中国的签约，也意
味着 2018年全球四大会计师事务所有
望在郑东新区实现开业齐聚。

近年来，郑东新区持续培优引强提
升发展能级，尤其是狠抓项目对接，统
筹政府、企业和社会多方力量，强化招
商团队建设，强化金融服务局等政府招

商部门职能，加强量化考核，激发了招
商潜能。去年以来，东区已累计对接广
州农商行、中银三星人寿等百余个项
目，与长城资产、华海财险等金融项目，
中原丝路基金等基金及基金管理机构
达成入区意向。进出口银行、浙商银行
等一批金融机构顺利开业，传统金融机
构引进实现了圆满收官。

规划政策引领方向，发展质量步步
提升。数据显示，截至目前，郑东新区
已入驻渣打银行、拜耳医药等世界 500
强企业及其分支机构 53家；中信银行、
中国外运等中国500强企业及其分支机
构69家；中原证券、泛韩物流、大唐科技
等上市公司153家；河南能源化工、天瑞
集团等集团总部 34家；普华永道、戴德
梁行等专业服务机构400余家。

德勤中国正式签约入驻

全球四大会计师事务所
齐聚郑东新区

本报讯 昨日上午，德勤中国与郑东新区管委会举行签约仪式,这
也标志着这家收入和专业人员数量在全球都是名列首位的会计师事务
所正式入驻郑东新区，为全球四大会计师事务所在郑东新区聚首画上
完美的句号。郑报融媒记者 王阳 通讯员 李盼

助力河南企业
在资本市场的投资

据了解，德勤会计师事务所
是一家在英国注册的全球性专业
服务机构，是全球四大会计师事
务所之一，也是世界上最大的专
业服务网络，为财富全球500强企
业中的 80%企业提供专业服务，
其收入和专业人员数量在全球都
是名列首位的。截至2017年5月
31日财年末，德勤全球收入为
388 亿美元，以收入规模和员工
人数计算，在四大会计师事务所
中位居第一。

德勤入驻郑东新区后，将开
展审计、税务、管理咨询及财务咨
询等服务，并将发挥国际平台优
势，提升郑州乃至河南外向度，吸
引更多跨国公司和全球知名企业
进驻郑州，同时提升河南企业在
资本市场的投资水平，为本土企
业参与“一带一路”等国家战略提
供国际化的思路和价值提升，有
力推动河南省“三区一群”建设、
郑州市国家中心城市发展。

德勤入驻聚齐“四大巨头”


